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SESION C^DINABIA EN PIOMERA CuNVCATORIA OORPESPONDimTE AL DIA IS  DE 
JXJiaC DE 1946.

En la Ciudad de Palma de Mal lo r o a , , Capital de la provinoia de tia- 

leareSf siendo la  hora doce y tre in ta  minutos del día doce de Junio -  

de m il noveoi&i tos ouarenta y seis, me constituyo en el Salón de Se— 

sienes de esta Casa Consistoria l con el s r ,A lca lde  Don Juan c o l l  i'Ois-

te r ,  al objeto de celebrar sesión ordinaria en primera convocatoria y

habiendo transcurríao quince minutos sin que haya nánero su f ic ie n te— 

de Sres, Vocales para poder ce leb rarla , habiendo presentado excusa J_e 

gal ¿os que han dejado de a s is t i r ,  procede reunirse de nuevo en según 

da e l próximo viernes dia 1¿ de los co r r ie n te  a la  misma hora,

EL ALCAmI jE,

^  El S ecn ^a rio ,n .

50.
Sesión 0Pm,4PIA EI¡ SEGUNDA GONVOCAiniA COPPEEFONDIENTE AL DIA 14 DE— 
JUNIC DE 1946,

En la Ciudad de Palma de M allorca , Capital de la Provincia  de tsa— 

leares, siendo la hora y doce y tre in ta  minutos del día catorce de Ju 

nio de mil novecientos cuarenta y se is , se reúne en e l Salón ae esta-- 

Casa C on s is to r ia l, bajo la Presidencia del Sr,A lca lde Don Juan c o l l  - 

FUster, la  Comisión Gestora Municipal con asistencia de los Eres, vo^ 

cales Don Joaquín F, de P u ígd o rf i la , Don Gabriel tíevía Maura, Don t/a£ 

me Potger Nadal, Don Felipe  Fu^ter Rossiñol, Don Gabriel cañellas ca~ 

Helias, Don Fe lipe  M ore ll Villcdonga, Don José Orlondis Me l id ,  Don i£  

dro Servera Roca, Don Antonio Fortuny Moragues, Don Valeriano nerrero  

Garaía, Don Onofre Jorda Jaume, Don Miguel Bspases veráera, Don j^úis- 

i^dbregas Euxard, Don Salvador Beltrdn Fobt, Don Froncisoo Baroeld üíOT 

qués, Don Antonio Roca Cabanellas, el In terven tor de Fondos Jaime—
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me tíusquets y asistidos de mi, el in fra s o r ito  Seoreta rio , al objeto  

de ce lebrar sesión ordinaria en segunda convocatoria y stendo ya — 

las trece  y cinco minutos, el Sr^preseídente abre la  sesión, dándo

se, seguidamente, lectura  al acta dé la a n te r io r  que es aprobada — 

por unanimidad,

2. Seguidamente son presentadas por Secretaria  va 
Se apnxeban cuentas,

r ia s  cuentas de diversas comisiones,

JOMI ION DE GOBISmC T POLICIA: DOCE cuentas de la  Compañía de &as- 

y E lectr ic idad  por diversos conceptos, cuyas partidas son :29,970'39 

8,506'C2 ; l ,1 1 6 'a a ; 232; 3,225'85; 163'49; ?o2; 18'15; 3 '8o; 127'4p- 

3o'65; 9,62o; 9,620 Estas dos últimas de La piladora por con fección - 

de uniformes a la Guardia Urbana,

aOLíISION DL OBRAS: Una cuenta de Pablo G e la b e r t ,fe r re te r ía  varias es 

cuelas y otros 169'20 p ts ; o tra  de Miguel Va lls  por materiales y tra 

bajos lampicteria Escuela Pl,P,Qarau 215 pts ,

COMISION DE ENSANCHE: una cuenta de L,Noguera obras ca lle s  B,Pinós ; 

4,279'35 p ts , ;  otra  de Juan Ginard suministro 200 m piedra machacada 

y otros  Calle Marqués Fuensanta 8,510 p ts ; otra de B,Ramón Jaume por 

143 m̂  excavación y re l len o  baches riego profundo ca lles  c*Metelo y- 

A,A,R03s e l ló  4 ,2 ia '50 pys; otra  de D,Sebastiana L linds, impresos 90- 

pts,

3 . Acto seguido y a tenor de la propuesta de la co_ 
Se conceden permisos
para obras partícula^ misión de Obras y Reforma in te r io r ,  se aouerda-

conoeder 21 permisos para re a l iz a r  obras de oa- 

ácter p a rt icu la r ,  según una re lac ión  presentada por la  misma Comi 

sión, que comienza por e l  interesado por Don Jaime Segura AQUiló y - 

termina por e l  l ic i ta d o  por Don José L lo re t  F erre r , reparaciones—  

en f in ca  n  ̂ 55 de la ca l le  de la Salud, El Terreno,

4 . Acto seguido y a propuesta de la comisión de -
se accede a p e t ic ión  ,
de Doña Magdalena — Obras se acuerda la  arculación del permiso de -
Servera, ---------------- . ,  _

obras concedido a Don Sebastian B ib i lo n i  para

re a l iza r  reformas en la casa 17 de la Plaza de Atarzanas, e?̂  v i r 

tud de protesta de la p rop ie ta r ia  de dicha casa, que no hahia autori^ 

zado dicha obra^ y, a la  vez, se la  autoriza a e l la  misma para que -  

en dicha casa pueda con s tru ir  c ie lo s  rasos y embaldosar habitaciones.
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5, Acto seguiao se aprueba e l sigki^nt^v^iotáriwn:
3e aprueba oomprorn^
30 Gompra-venta de- **ExGJ7io,Sr*—La Gomiaíón de Obra3'^^l^^¡cf^qi^'‘in te -  
pardelas y de-nás oa
l i e  San Miguel y P I  ríor, se ha enterado de un dooumento que Gopia- 
Juanot Golom, --------

do a la  le t ra ,  d ice :  » »E n  la ciudad de Palma de 

■nM<^loroa, Capital de la prouinoia de Baleares, día B2 de mayo de -  

1946, reunidos en el Negooiado de Obras y Reforma In te r io r  de es te -  

Exomo^Ayuntamiento, e l  Sr^Presidente de la  comisión del mismo nom— 

bre, Don F e l ip e  Faster pos iñ o l,  Don Miguel Ramón Llahrás, prop ieta 

r io  de un solar en Gonstruooión lindante oon la  Galle de San Miguel 

f re n te  al Hspita l M i l i t a r ,  e l a rqu itec to  del Ayuntamiento Don Enri

que Juncosa Ig le s ia s  y e l in f ra s c r i to  Jefe del Negociado, ai. objeto  

de tra ta r  y convenir respecto a la  compra venta de parcelas y demas 

que por efecto  de la reforma en e l  ángulo con la  Plaza de Juanotr—

Oolom, en necesario v e r i f ic a r ,  se conviene lo  siguiente:^=1^-B1 ----

Ayuntamiento acepta comprctr a Don Miguel Ramón Habrás, la  paroela- 

que ha de pasar a formar parte de la vía y que mide 3?'91 mB, por -  

la cantidad de trece  mil doscientas sesenta y ocho pesetas con c in 

cuenta céntimos (13^266 '50) como resultado de valorarse a tresc ien 

tas cincuenta (350) pesetas por unidad,=2^-El Ayuntamiento reconoce 

como p e r ju ic io s  sufridos por e l  Sr.Ramón Llahrás por las obras e/eo_ 

tuadas que, oon motivo de la valoración de alineaciones, no podrá -  

u t i l i z a r ,  la cantidad de tre in tau  y c inco  mil quinientas cuarenta y 

3ieti> pesetas oon cuarenta y ocho céntimos,=3^ E l Sr,Ramón Habrás, 

adquiere al Ayuntamiento la  parcela sobrante de la vía publica l i n 

dante con la  P ía, de Juanot cilom que mide cuarenta y tres  metros — 

oogenia ynueoe oentómetros cuadrados (43 '89 ), la  cual t iene un valor 

de t re in ta  y nueve mil quinientas una pesetas (39,501) o sea a ra— 

zón de 900 p ts , unidad,==4sí E l Sr»Ramón Habrás, acepta abonar al —
í

Ayuntamiento como con tribuciones especia les, por e aumento de va lor 

que le  produce la  mejora que e l Ayuntamiento leva a cabo, la  ca n ti

dad de setenta y una m il quinientas peseta3,=5^-El 3 r, Ramón Labrás 

según los  números 1 y 2, acred ita  la  cantidad de 46,815'98 pesetas



y e l Ayuntamiento aoreditaf según los  núneros 3 y 4 la  c i f r a  de 

111.001 pesetas. Xa d ife reno ia  ae estas dos cantidades 62.185'o3 pe 

setas, debe ingresarlas e l  3r,Ramón en la  caja municipal dentro del 

mes s igu iente a la  aprobación de este convenio por parte del J x̂cmo. 

Ayuntamiento, en su oaso,— 6^: Los gastos a que dé lugar e l e s c r i tu  

ra r este convenio, aparte de lo  que cada cual corresponda según ley  

serán satisfechos por partes iguales por los  contratantes y - ? sí,e 1- 

Sr,Ramón Llabrés queda exento del a rb i t r io  de plus~‘Valía que pueda- 

derivarse de estas trasmisiones de propiedad, sin otra  excepción, sea 

cual fuere el a rb i t r io  o impuesto,=Sste documento que se extiende por 

duplicado, quedando un ejemplar en cada una de las partes, necesita— 

para su validez que e l Ayuntamiento lo  aprueba,' confor-me ya determina 

el n^ 5, firmando los mensi onados Sres todos lo  que, -  digo de todo -  

lo  que, como Jefe del Negociado, C e r t i f i c o ,—Felipe  Fuster, Miguel Ra

món, E.Juncosa, Juan ^abccter, rubricados,>> —Estimanao la Comisión in

formante que es procedente la  aceptación del presínserto  convenio, t i^  

ne el honor de prooner a V.E, tenga a bien aprobarlo y que, teniendo- 

en cuenta su re lac ión  con e l presupuesto extraord inario de Mejoras ür 

bañas, pase a la comisión de Hacienda en lo  que es materia de su com

petencia ,—Este es su parecer V.E, no obstabte y como siempre resolve

rá ,—Raima de Mallorca a 26 de mayo de 1946,

6, Seguidamente y teniendo en cuenta que- 
Se acuerda pago proporcional
de reoébos Contribución Wrba este Ayuntamiento en e l  aho 193? adqui
na casa s ita  en Plaza de Na
vegación. --------------------------- r ió  a Don Matias Bonet Gardas, parte -

de una f inca  de su propiedad sita en la  Plaza de Navegación, se acuer

da que el pago de los  rec ibos de Recaudación EJsoutivam Contribución-

Urbana F is ca l,  sean abonados e l 73 Jí por par e de este Ayuntcmiento y

el 25 por Don Matias Bonet, debiendo pasar e l acuerdo a la Comisión

de Hacienda para determinar la consigno.oión de la  cual debe pagarse que

sí es to ta l  , hay que re in tegrarse  deleitado Sr^Bonet el 25 por c ien to .

7. Seguidamente se conceden tres permisos p a ra ----
permisos particu la res ,

obras particxilares a Don Juan payeras, Don Juan

Tosselló  Llompart, y a Don Bartolomé Qalafat Mayol

S, Aoto continuo y también a propuesta de -
B o rd il lo  y oonstrucoiéa ace-

___________________________  la  miaña Comisión de Ensanche, se acuer

da conceder autorización para co loca r b o rd il lo  y con s tru ir  aceras a jon



ñ u

A í í 5 ^ 4 '
" i' >

«®¡.: á  >

V '<̂

Juan Reynés Moi^QHy a Don Miguel Oalafat capin, a Don Bartolomé Frau , 

a Don Julián Verger,

9, Acto continuo y también a propuesta de la misma
Aperturas estab leo i
m ie n ta s ,--------------- Gomisián, se acuerda conceder autorización a D9

•Josefina Dscat Paredes, para en casa 27-1^ ca l le  Guillermo Massot,—

pueda re a l iz a r  apertura de peluquería y a Don Joaquín s o le r  Bru para
1

en casa 82 bajos c a l le  A^Marqués Marqués, pueda establecer lo ca l de- 

comisionista de Tránsito,

iO. Seguidamente y a propuesta de la Qomisón de Jn
Se acuerda pago a üu£ ”
na c u e n ta ,-------------- Sanchej se acuerda abonar a buena cuenta a D*

Bartolomé Ramón Jaume, encargado de la  pavimentación a s fá lt ica  de— 

un tramo de la  c a l le  de Marqués de la  Fuensanta (en tre  o a l l le s  ¥iña- 

za y Avenidajla cantidad de 17*000 pesetas, que se abonarán con car

go a la  consL gnaoión d e l Capítulo X I art^ 3 Partida 36*

Acto continuo y a propuesta de la  comisión de
Se aprueba liqu idación
obras ca l le  de N ico lás  Ensanche, se acuerda aprobar la  liqu idación  -  
de Pax*— -------------------

de las obras de pavim&i taoión a te r r is co  de -

un tramo de la  c a l le  de N ívolás De pax, que se eleva a la cantidad -  

de veinte y una m il noveoírntas s ie te  pesetas con cincuenta céntimos 

y que se sa tis fa rá  de la  Consignación del cap ítu lo  X I art^ 3 Partida  

36, del Presupuesto de Süsanche*

 ̂ Acto seguido y también a prepuesta de la mis 
Se apru ba liqu ida c ión  —
caále de N ico lás  de — ma Comisión, se aprueba la  liqu idación  d e __
Fax, -------------------------

las obras de desmonte realizada ei la c a l le -

de N ico lás de Pax por Don Jaime Planas, cuya oan-tidad que se eleva a 

nueve mil doscientas cincuenta y una pesetas con oínca céntimos, ae- 

abonará del Gapitudi Z1 Art^ 3 partida 36, del vigente Presupuesto de 

Ensanche*



Seguidamente y a tenor de la propuesta de la
Se autorizan traspasos
carnets autos S e rv ic io  Oomi-ión de Gobierno y P o l ic ia t  se acuerda__
público . -------------------

autorizar el traspasoa fa v o r  de los Sreé,Mi

guel Mas U a r t i f  Bárbara Massanet Pastor^ Bartolomé Vidal Morante,Jo 

sé Oampomar Botger, Bartolomé Torres Moragues y Don José Qrespí Be

rra , lo s  coches del S e rv ic io  público hasta ctiora de Don Antonio Pé

rez, Doña Gatalina Vaquer Obrador, Domingo Tugares perrá, Eduardo -  

barcia de la  Serena, ca ta lina  Mesquida Serra y José V illa longa  Qoll 

respectivamente, todos los  cuales se Haallan oonfoivies con e l trapa- 

so del permiso de parada pública.

■2̂ . Seguidamente y a propuesta de la Oomisián-
Se acuerda no acceder a
p e t ic ió n  de Sr, cobos -  de Gobierno y P o l ic ia ,  se acuerda no aoce- 
(Linea Autobuses Palma-
La V i l e t a ) . ------------------ der a la  p e t ic ió n  de Don José Cobos de in

terrumpir la  linea  de autobuses de Palma-La V ile ta , temporalmente , 

de la  cual es concesionario , en ev ita c ión  a los p e r ju ic io s  que po— 

dría  causar q l  vecindario.

IS. Seguidamente y a propuesta de la Comisión
Se cuerda abonar gasto-
f l  uido e lé c t r ic o  campana de Gobierno y P o l i c ía ,  se acuerda, v is ta -  
r io  Templo Virgen del Car
men. ----------------------------  la  p e t ic ió n  formulada por e l Beverebdo Pa

áre Superior de los Carmelitas para que este Ayuntamiento abone los  

gastos de insta lación  de un fa ro  e lé c t r i c o  en e l  campanario de la— 

Virgen del Carmen, abonar los  gastos de f lu iu o  e lé c t r ic o  pero no — 

ios  de materiales ni ins ta lación , a reserva de someter a la  aproba

c ión , la  potencia de la  luz que se insta le .

16. Seguidamente se autoriza el traspaso de la
Traspasos sepulturas.----

sepultura 54 del cuadro <^emBnterío ca

t ó l i c o  a favor de Don Antonio Vidal Qabtinetty.

También se acuerda que la  sepultura n^22 del Cuadro 8, Oemnnterio 

Católico sea traspasada a Don Mateo Juan Valent.

Igualmente se acuerda au torizar e l  traspas o de la  sepultura -  

153 del Cuadro fíe, a favor de Doña Catalina Vidal Amengual

También se nztoriza e l traspaso de la sepultura n¡̂  44 de la  Via -  

de San Marcos, a favor de Doña catalina Gcaiundí Bamis.

igualmente se axtoriza  e l traspaso de la sepultura n^ 139 de la  -  

derecha C*C. a nombre de Doña Marua Mari Mari.
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También se acuerda a to r iz a r  e l  traspaso a favode %>̂ ct ÍU- 

Vidal de la  sepultura 83 del Cuadro Qemneterio es-

ta Ciudad.

Dichos traspasos se autoriza por haberlo s l io ita d o  lo s  propios inte 

resados.

IS , Seguidamente se autoriza la apertura,traspaso o-
Se autoriza apertura
establec im ientos.---- traslado de varios establecimientos públicos, s£

gún una re la c ión  presentada por la  Comisión de Fomento, que cwiienza -  

por e l interesado por Don Abel Garcí'a Matas y termina por e l s o l i c i ta 

do por Don Jacinto Garata Arnau para apertura tienda de comestibles en 

San Dafael 9?.

18. Seguidamente se acuerda la adquisición de un caba 
Se acusrda adquisién
ción c a b a l l o . --------  l i o  para losooches fúnebres, a Don Juan (Japlloncl^

por yaJor de 12.0Q0 pts.puesto que es el único que reúne las oandíoio- 

nes exigidas entre los  presentados. Dicho gasto se efectuará de la  Con 

signctoión de imprevistos.

19. Acto continuo se acuerda conceder una paga ade— 
Se condeden pagas a-
delantadas. -----------  lantada a Don Antonio T^uyol c ia r  , debiéndola -

devolver segxín lo  establecido para dichos casos.

Sn este estado y no habiendo otros asuntos en la Orden del Dia se—

declaran de UUGMCXA, los siguientes:

r- Seguidamente se acuerda pase a la Comisión de -
Pasa a Cultura instan
cia de Bellas A r te s . -  cultura uta instancia de Bellas A rtes , sobre — 

exposici ón pasada y objetos presentados.

I I »  Acto continuo se m tera  la  Comisión de uta —
pasa a Gobierno y Pol£
c ia  para designación— instancia suscrita por Don Constantino Zíai îa -  
sus t i tu to ,  dimisión Ma
ce ro .-------------------------  Lizana so lic itando le  sea admitida la renun----

c ía  del cargo de Macero de este Ayuntamiento.

Se acuerda pase a la Comisión de Gobieisno y pQ lic ia  para designa----

ción de la  persona que ha de s u s t i tu ir  a l 3r»Davia.

a
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j j j ,  Jeguidamente es aprobada una cuenta impor-•
sé aprueba cuenta de £?o~ .
biern y : -o l ic ia ,  comida tante 1.331'45 pesetas por manutención de- 
detenidos en Qapuchinoó.

tenidos en (japuchinosy correspondiente a l 

iñes de mayo y presentada por e l  contrat is ta  Don Miguel verger.

2V. Acto continuo y a propuesta de la  Oomisidn
Se acuerda e f .c  tuar pavi
mentación teecer tr^-mo—  de Obras -  digo Dnsanche, se acuerda reai_i 
de calé Marqué, de la —  y / .
Fuensanta. -------------------  zar la  pavimentación a s fá lt ica  a riego —

profundo de la ca l le '  del ^erqués de la l^^ensanta, en su parte compren

dida m tre  las calés Miguel Marqués y Joaquín Bover, cuyo alcance

de 19» 195'?? pesetas, se abnara con cargo a l Capítulo X I art^ 3 partjC

da 36, del Presupuesto de Ensanche»

V, seguidoMente se da cuenta de un o f i c io  del—
Se entera la comisión de . j . i
o f i c i o  del Sr.Juez i-resi Sr.Juez presidente de la junta Municz^pal del
dente de la junta MunióT .
pal del aen-o.__________ ”  ^enso en la  que pone en conocimiento de esta

corporación, en frases elogiosas, el trabajo realizado durante la con

feoaión del Censo S leo to ra l  por los  funoionarios de este Ayuntamiento

Don Jaime Mulet Pasoual, Don Jaime alar, Don Pranoisoo DÓver, Don Bar-

tolómé Mas, Don Mateo Isern  y Don Bartolomé Bauzó.

AQto seguido haoe uso de la palabra e l  Oestor 3r. Seruera e l cual se 

exprésa como sigue: «Aparte de la contestación que tenga que darse,pro 

pongo que la comisión de Hacienda estudie la manera de g ra t i f i c a r  a es 

tos  señores, que han trabajado en la  formación del censo y aparte de -  

otros funcionar ios, que han intervenido en horas extraordinarias, habien 

do trabajado 18,16 y hasta 20 horas. Gomo soy pa rtida rio  de sancionarj- 

ouando se trabaja también hay gue g ra t i f i c a r le s .

presidente:Hxiste un créd ito  y s i cabe con mucho gusto.

Heuia-.dl Sr.Seruera y la comisión a que pertenece lo  del censo que -  

traten la cuantía y Hacienda traerá el dictamen.

¿^residente: Q ue pase a estad ís tica .

Asi se aprueba. Salón el S r.Pu igdorf i la .

VI-  ̂ seguidamente se entera la comisión de la 
se entera !• Comí de ima
instancia del Sr.Don Pedro -  siguiente instancia: »D1 que suscribe,Pe 
Alcover y se acueeda quede -  . j  j
sobre la Mesa. 3e designa ao_ jiloover Sureda, de 52 anos de dad,oa_

T u r l T y l l T u iT d e  esta dudad, c a l le  de Santo Domingo n  ̂ 44-pral, casado

y de profes ión  médico, atentamente acude a V.S. V expone que: agogiéndose

a la sugerencia formulada por el Hxcmo. Ayuntamiento de su digna Presiden
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c ía , ai probar Síi sesíí/ri de 21 de diciembre pr^a:íí7io pasado, una propuesta 

del Gestor Don Gabriel Heuia en e l  sentido de que la  corporación no renun 

ciara  a re a l iz a r  e l proyecto por mi presentado para la e jecución de la  -  

reforma urbana n^ 12 y de invitarma a que reprodujera el proyecto o pre—  

sentase las modificaciones pertinentes, tuvo e l honor de d ir ig i r s e  a 7.5. 

mediante atenta instancia de fecha 22 de feb rero  último, acompañada de un 

plano, mejorando e l proyecto presentado^ Me guiaba el deseo de acertar en 

la re lídad del designio que re fle ja ba  la  propuesta municipal aprobada y~ ' 

de ha lla r  la  fórmula práctica  a cuya captación había sido invitado, sin -  

p e r ju ic io ,  entre o tros, de e je r c i ta r  ante los  Tribunales los  derechos que 

me conferían, a mi J u ic io ,  an teriores  acuerdos de esta Oorporación^= como

quiera que hasta la  fecha aquella instancia no ha sido objeto de reso lu   '

oícín alguna n i,  por consiguiente, me ha sido dado a conocer á opinión que 

pueda haber merecido a la comistón Gestora de ese Dxcmo»Ayuntamiento, me— 

permito s o l i c i t a r  que ese parecer sea expresado, inspirándome en e l  mismo ' 

deseo que me movió entonces y en la  conveniencia de que asunto de tanta -  

trascendencia para mis intereses y para los más elevados de la  Oiudad, no j 
permanezca más tiempo en un pern ic ioso  estado de inoertidumbre, amparando - 

además mi p ro tecc ión , en e l derecho expresamente reconocido a todo s o l i c i   ̂

tante, por e l a r ís  21? de la Ley municipal vigente y a f i n  de ev ita r  la  -  

mora administrativa a que se r e f ie r e  el párrafo 2ü del citado a r t í c u lo .==

Pa ^a  13 de Junio de 1946, Pedro A loover, rubricado,
X ® He forma Interior.
r  HDVIA: acto continuo habla e l  Sr.Hevia y d ice lo  s igu ien te : »La instan

c ia  que acabamos de o i r  pone de nuevo sobre el tapete la  tan traída y — 

llevada reforma n^ 12. Novoy a en tra r en e l fondo del asunto y mucho me

nos promover un debate sobre esta in s ta n c ia ,A pa rte  del aspecto lega l del 

asunto y de toda otra consideración, ex is te  un hecho rea l y c ie r t o ;  y es- 

que la  llamada Gran Via continúa igual. Que la necesidad de adecentar —  

aquello es la ten te . Dn este caso creo están de acuerdo los Sres. Gestores.



y oreo también que están unánimemente de aGuerdo en que este adeoenta- 

miento se efeatde con la  máxima oe le ‘ridad*=i¿l heoho de que exista un — 

recurso ante e l Tribunal competente no nos exime de dar la  solución -r~

inmediata aX rrohlema y es evidente que s i  nos cruzamos de brazos no 

adelantaremos nada  ̂ Es indudablemente mucho más cómodo y f á c i l  actuar- 

ai dictado de sentencias y f a l l o s  de Organismos Superiores pero creo -  

y r it ien d o  que sin p e r ju ic io  de acatar aquellas cuando en su dia se — 

dicten es de tanto in terés  la  reforma que hemos de p r e fe r i r  el s a c r i f i  

c ió  de la  comodidad: ocupamos estos escaños para administrar y cu idar- 

de la  Ciudad en todos sus aspectos, hemos de escatimar medios para- 

que la  labor sea f r u c t í f e r a  y por co nsiguiente^ un asunto como el de -  

la  reforma n^ 12, y con e l lo  no quiero qu ita r importancia a las demás- 

reformas, en e l que tantos c r i t e r io s  dispares se han manifestado, t i e 

ne que afrontarse decidida y valientemnte pensando en lo  que conviene- 

a la  Ciudad antes que en nuestro amor prop io , muy leg it im o , pero que -  

tiene que supeditarse a los  muchos más a ltos  intei'^eses del M un ic ip io .— 

Por consiguiente y oida la  instancia del Sr^Aloover, que ya conocía —

por haberla le ído en Secre taría , someto a la consideración de la Gestó*
ra la  adopción del s igu iente acuerdo:*f»Q,ue e l Ayuntamiento se de por-— 

enterado de la instancia presentada por el 3 r,A loover y qye ésta quede 

sobr^e la Mesa..=Que sin que suponga prejuzgar la  cuestión y con el f i n -  

de que .1 Ayuntamiento conozca e l actual estado de la misma y las pos^ 

bilidades de l le g a r  a una fórmula conveniente a los  interese^ de la — 

Ciudad, se nombre uha Oomis„ ón Espec ia l que recogiendo y resumiendo la  

información ex is ten te , ampliada oon lo s  asesoramientos necesarios y que 

se estimen oportunos, presente a la  corporacián un informe en la p róx i

ma sesión, dando a oonooer el resultado de los  estudios practicados so- 

i,re la  Reforma y a ia  . ís t a  de dicUo informe d ec id ir  soiore la s o l ic i tu d

formlgsáa por e l  Sr»AlG0ver.
aañenas: »Ks para presentar una ermierda a la propuesta del Sr.^evia, 

que l le v o  redactada y ruego a secre ta r ia  gue se lea con carácter p r e -

vio y especial.

Por secre ta ria  se lée  la enmienda que d ce: «Exorno.Sr.=Sl Gestor s ind í 

00 que suscribe, v ista  la  proposioidn formulada en la  sesión munioipa}- 

se celebra en e l dia de hoy re feren te  a la oonstituoián o nombra—

e l estudio de la  mal denominada
que

miento de una Comisión Especial para
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ponsr';»o;i oaráoter previo e ino identa l, la  s igu iente ^ ^ A s a tK ^ ^ io h a -  

proposioidn;EIWimm.:=Que se nombre una aomisián especial integrada por 

e l Sr. p re s id m te  de la Comisión de Obras y Reforma in t e r io r  Don Felipe 

Puster Sossifíol y e l Gestor Don Antonio Rooa para que oon los  asesora— 

mientos téonioos que preoisen, den pleno cumplimiento al acuerdo adopta 

do en 15 de marzo último apobatorio de una moción presentada por los  -  

Gestores Dres. Fuster y Qañelés, en e l plazo que se les  señale por la -  

comisión Gestora.=interesa el Gestor in fra s c r ito  la  aprobación de la  -  

transcrita  enmienda, a cuyo f i n  hace la  oportuna propuesta a la ComUíó 

Gestora, en uso de las fa c i lta d e s  im p líc itas  consignadas en el art^ 83- 

de la  Vigente Ley R m ic ip a l.= V .S . no obstante re solverá. Palma de uallor 

oa, en e l  Salón de Sesiones del Ayntamiento a catorce de Junio de mil -  

noveoie itos  cuarenta y se is . G.Oañellas, rubricado.« «

Oa/tellas:Sigue en e l  uso de la  palabra e l Sr.cañellas  y d ice : »ra ra  de

c i r  cano he tenido reiteradas ocasiones de manifestarlo que está en mi- 

dnimo y lo  ha estado siempre, la  necesidad de rea liza r  e l  adecentamien- 

to de la Gran Via. Ro lo  he dicho simplemnte en conversaciones particu

lares, Sino que ex is te  una propuesta que f u i  acordada en 15 de marzo de 

1946, que iba encaminada preciscmente a este fín .como podrán ver los  3r 

Gestores, la enmienda poaría decirse que es complementaria a la  del 

^ev ia ; no las separa más que el sr.Hevia, por cuestiones de delicadeza 

na degado a la Restara el nombrmiento de la ponencia y yo propongo quê  

esta comisión quede integrada por e l  P res id m te  de la  comisión de Our.s

oa d .3o.epa.o ia  e .  .na d. tipo p .ne.a i .ntno ia del Sr.Mevia y la  mia “

P - s t o  5UO oi d . .O . .0  d. 1946 con posterioridad a la presentación .  
^ ^ a  .n^tonoia a . . .  a . j

a e ra, anee: dada la necesídady conveniencia de l le va r  a cabo
-  -onna n. .P , . . .  - - o .

Ayuntamxento acuerda l le v a r la  a cabo a cuyo f i n  ^
deforma in t e r i o r  se tran -h- '  P ' '  la  Comisión d e -
del ’  ’ -PP ib ira  y trasplantará la parte ael proyecto

_____ - « o i  onada ^



y

sión extraordinaria para se debida apro baoidn, reforma que real izara  

la  oorporaaidn municipal por su cuenta con el ritmo y en a forma ¿ue

se estime mds conveniente a los  interese municipales............»  Este es

el acuerdo que o r ig in ó  la propuestCf corno seria un contrasentido que 

después quela Comisión Gestora aprobo esta propuesta, encargara este 

estudio, l o  dnico que he de lamentar es e tiempo transcurrido desde 

el 15 de marzo, sin ^ue este estudio haya venido, no es el momento de 

analizar las causas por las que no ha venido y como miembro de la Co

misión de Beforma in t e r i o r  puedo asegurar que ni un solo momei to la 

comisión ha dejado de manos este estudio pero por las razones que 

sean no ha venido, no hay inoonvsuisnte en simarme a la propuesta del 

Sr.aevia y por s í  una comisión más reduoída y aon la intervención de- 

un téonioo, en una palabra, que señale lo  que pude ser y venga el es

tudio hecho y completo, pero como ha de ser en re lac ión  con un acuer

do municipal f i rm e,  a mí me parece que nos e^contraremos en el caso de 

albarda sobre albarda. No se hab hecho más ,que cumplir el acuerdo de

is  de marzo y ruego a la ComUión para gue ia Gestora acuerde una u -  

otra forma, por tanto aparte de e l l o ,  yo, quiero llamar la atención de- 

gue la  comisión que se nombra, la que yo propor^go, de que en lapropia-  

sesión que se -meargó este  estudto ea de ie e .  an e i acta .ue .’a o .a ta -  

./a a d .i.t íc f un .aou.so .n.e.puesto pe. a i , . . .  A lcoue. v .ue^-

la reso lución de este Tribunal puede i n f l u i r  o no en la  resolu^io  n.ü_ 

to es simolem-nte una advertencia a la comisión para que dentro de es
torios los antecedentes necesarios, pa

tos antecedentes vaya .recogiendo todo  ̂ ,,,r-ldico

„  . , « < 0  ^.1 . . p . . . "  »»■ > < »“ ">• ■IZ « . . .  r

“  -  -  rz:z::::zz:zzẑ  ̂z ̂plazo que no se había f i ja d o  y P
.  t nfo e té  perfectamente enterado y capacitado pa .

j^yuntamiento ^  -/^ / ^ n ten c i as ia  conveniencia de —
saltadola Gestora decidirá.
c f  ctuar  un rábido astudio .«>o,iando indudabl^ente todos los  antee -  

, , . „ t e s  V .asnos .  p.auios io s  asaso .^ ian .os  iue ,uspua ^  J
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r r i r  que surgiera una fórmula para dar una resolución al margen de lo  -

que puede d e c id ir  el Tribvnaly que el Ayuntamiento creyere que es con__

veniente para la Ciudad, Como es un asunte de envejsgadura y de importan 

d a  por esto in s is to  en que este trabajo, este informe, se desarro lle  -

con toda rapides. En cuanto a los  nombres de la  Comisión no tengo ¿n.— 

conveniente, só lo  por delicadeza he omitido proponer nombres y s¿ oreen 

que es s u f ic ie n te  solo dos Gestores no tengo inconveniente. Solo pido -

rapidez y un poco de coacción a los cmiponentes de esta comidó ya que 

s i tienen ocupaciones pa rticu la res , se les  pide una s a c r i f i c io  que la  -

ciudad les  ha de agradecer y venga el informe tan esperado y uqe des__

graciadamente en estos tres  meses no ha venido. Ahora lo  que deseo en — 

que la Gestora acepte la  enmienda porque aunque e l Sr, Cañellas se fun

da ei un acuerdo y yo en un argumento, al fondo vamos a parar a lo  mis- 

mi, No doy importancia al motivo de la  propue^^ta, me interesa e l cogo__

lé  de Is  misma y ruego que m piece  la actuación de esta Comisión cuanto 

antes,

aañellas:J¿n vista  de las mmifestao iones del Sr.^evía  mantengo la  ermie 

da y oabe dea id ir s i la  Oestora la acepta y entonces queda redactada la  

PDoposid dn...(M 3Via ,: quedando sbbre la  Mesa). .  .jSs una cuestión (Hevia 

afecta a los  nombres ya designando a las personas, en lo  demás estaá,os- 

de acuerdo )...A  n i me parece que hay tres  cuestiones: ja  Que la  instan

c ia  pase, como ha prppuestose a la Oomisi, án de Of¡ras que quede sobre la  

Mesa, para su correspondiente informe le g a l;  2n -Resuelto ésto como que 

las enmiendas aoo tienen variaaián en la redaooián, propongo los  nom___

bres de la mia y 3a.-Aceptar la  propuesta del Sr.Hevia que sea eb la pr  

xtna Sesián en que venga el informe.

Orlandis: No sé s i  he comprendido bien e l sentido. Me temo que haya a l

go más, A l tomar por base el acuerdo de 15 de marzo o la  sugerencia del 

Sr,A loover, puede que sea d is t in to  porque si- tomamos por base la  instan



c ía  áel 3r*, A loover puede que las oirounstanoias que puedan surg ir  fue  

ran favo'najbles para re tro traernos  al mes de diciembre, es d ec ir  que no 

fuera un plan nuevo, un nuevo proyecto y que por consiguiente de par— 

t i r  de la  base del 15 de marzo pudiera c o n s t i tu ir  un nu&̂ :o plan, con<— 

recursos, reclamaciones y será ........

Hevia:No pretendo prejuzgar n i a d e l^ ta r  acontecimientos, lo  que pre— 

tendo es saber a lgo, saber a que atenernos, conocer los  estudios hechos 

hasta á iora, que estos estudios se amplíen bajo e l aspecto Juríd ico  ,t( ĉ_ 

n ico , en todos los aspectos y una vez que la Gestora conozca el informe 

sera e l momento de p e l ig ro  ya que según como se enfoque podrá re tro tra e r  

se a ta l o cual fecha pero ahora sólo se trata de conocer la  verdadera— 

s ituación  y el estud o de lacuestidn»

Orlansis: Estiimap la  enmienda del Sr, Cañellas,

Oañellas: sdlo pre tundo y co incido con e l Sr»^svia en el fondo , en el -  

meollo de la cuestión, es una cuestión de forma y nos &icontramos en una 

Corporación pública que no tiene mds exis tencia  que los acuerdos, que no 

tiene más personalidad Juríd ica  que la que se deriva deloumplim ento de

sús acuerdos, yo soio pretendo, que es lo  que se pide, &i v irtud  de una- 

moción inc iden ta l, que no se deje sin efecto  un aaueráo, legalmente adop 

tado, e í  ú ltim o, porque no está rerogado y después podremos volver sbbre 

lo s  acuerdos. i?i Sr. Hevia no propone se derogue. En 15 de marzo acorda- 

mos la conveniencia de l le v a r  a cabo dicha rqt orma y que viniera el es

tudio a la  sesión para su debida apro baoión. La Eefoiyna ^ae realizara le  

corporación con e l  ritmo que estime mds oonvm i& ite  a los  intereses muni  ̂

c ipa les . E l Sr, Hevia no se funda en él acuerdo del 15 de marzo, se fun

da en la  cX) nvenienoia general de estudiar la reforma IB y no l le v a r  -  

en este momento ningúh elemento n i dictamen de ninguna aomisLÓn y saber- 

si aquel acuerdo estuvo mal tomado o bien tomado, y no recursos a discu

t i r  si e l aoueedo de febrero  o marzo está mal. Buega el estudio déla ao- 

misLán Bspecial y después la  aorporaaiÓn se pronunciará y lo  hará en Bii- 

sentido vCotro . Lo único que separa al Sr.Hevia y a mi, es que él lo  ha 

ce e términos vagos y yo' lo  heg o concretamente en un acuerdo que no ha -  

sida derogado y fuá aprobado en sesiá pública , y ahora «ree  que e x is te -  

la necesidad de que por una cooís ión  Especial estudie con toda urgencia-

ente asunto,
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Orlandis: B1 de 15 de marzo dervga todós -los en te A o re fc v '’%
H n  ñ e  7 7 y».«?. J P n  a l  i  K  _____ -__  \ á ^  V

^¡í
aañellas;Kn e l 15 de marzo dijimoa^ '^eda apartado ^ Í ^ ^ ^ e c ^ J l o o  

ver y que e l Ayuntamiento haga e l estudio para lé va ^ ^ ^ n ^ ^ íé ' ' '  haga 

el estudio y lo  tra iga  tomando loa  aiteoedentes y vendrá la reforma 

Aloover, modifioaoionea a la  reforma Ahoover, estudio Juncosa, (lar

d a  Ruiz y tendrá un conocimiento completo de cuales son las preten

siones de cada uno y entonces será cuando diremos queremoshacer esto 
0 lo  o tro ,

Orlandis:Rn e l  fondo se va a un mismo f i n  y entiendo que se ,.odrá ga 
nar tiempo, ~

Hevia: E l viernes práxrimo lo  conocerá la  Gestora. único que puede 

o c u r r i r  es que la Gestora que no ha tenido tiempo su f ic ie n te  para en 

terarse y quede 8 dias sobre la  Mesa. Lo que puede o cu r r ir  es que la  

Gestora en aquel momento, oido el informas, es soberana para vo lver -  

sobre acuerdos tomados anteriormente que no lesionen intereses de un 

tercero  y s i  ledonan los  intereses pueden r e c u r r i r ,  ^o. que digo aho

ra lo  d i je  en 15 de marzo, que la Gestora no e tá  capacitada para -  

re so lve r  asunto de esta envergadura y vengo pidiendo que se nos in

forme y se nos dé d e ta lles  para poder apreciar y saber s i  aquel ____

proyecto era un disparate o no le  era,

Orlañáis: Todo son informes,

Hevia:Saber d e ta lles , opiniones de los  técn icos, s i  coinciden o no. 

Presidente :se  aprueba la refundicián de las dos preposiciones, es de 

o í r  la del sr.Hevia y la del Sr.Sañelás?.

aañellas: viene a ser sus titu c ión . Primero hay la  proposición del -

S r .P re s id ^ te  de Obras para que pase a obras y después la  del sr.He- 
Via que quede sobre la Mesa,

se aprueba la propuesta del Sr.Puster.

Hevia: Puede coordinarse que pase a la  comisa dn Especial caso de que 
se acepte»

M r i .  « i l a r a .  e n  algún aína ¡¡..onlanaia.



Orlnnaos: Foár{a ser e l Sr^Hevia ya que tiene in terés en e l lo  y la co 

misión estaría integrado por xxtro elemento ajeno a la  de Obras, 

Presidente: Se acuerda así

Bevia.'Por delicadeza p re f ie ro  no tomar parte,

presidebte: Disculpo al 3r,^ev ia  y considero que es muy conveniente en 

que forme parte de dicha comisión,

Crlanais: Es un técnico &i cuestiones económicas y conviene forme par

te de la  comisión citada.

Presidente: Queda integraúa por los  Sres, Hevia, Fuster y Roca, 

S ecre ta r io : Se acuerda la  propuesta del Sr,Devia con .la  enmienda del -  

Sr,Cañellas , añadiendo como vocal al Sr»Bevia para que e l  viernes pró 

ximo venga e l in fom e?,

ASÍ se acuerda,

Bevia:Como hace fa l ta  un elemento de la  casa que actúe de Secretario  

propongo sea e l  Jefe  del Regoviado de O^ras que es e l que está entera

do o tendrálos datos que hasta diora se hayan recogido,

Fuster: En Obras está el expediente,

Hevia:que el ‘Éecretario  déla Comisión Especial sea el j e f e  del Negociado
é

de Of r̂as*i 

Asi se acuerda,

VIJ, Seguidamente el 3 r,or land is  habla en el sentido de—
Se recoge ruego Sr,
Orlandis sobre bo— que existen muchas bocas de r iego  en mal estado,No— 
cas de r iego , -------

sé si es defecto del personal o de las mismas bocas,

SERVERA:La QomisL ón de Aguas yiene cuidado de estas bocas de riego y —

por mi parte he dispuesto varias veces que se arreglen,

V IIJ , Acto continuo habla el Sr,Fábregas y se expresa
se recoge ruego del Sr,
Fabregas sobre a rb i t r io  como sigue: ^Es para hablar de las ca lle s  que c_í 
oou-ación Via pú b lica ,-

tó  él Sr*Oañellas y que se hallan entorpecidas -  

por el almacenamientos de mercanoias de los  comercios. Tengo entendido de 

que el Ayuntamiento les  ooibras un a rb i t r io  por oc ipaoión de unos metros— 

de Via pública . Creo sería lo  mejor que e l  Ayuntamiento no cobrara nada y- 

que las ca lle s  estuvieran limpias y expeditas,

C'^ñellfis: Para adherirme a la  prt puesta del 3r,Fábregas y que no se cobre 

nada. Es p re fe r ib le  tener las ca lle s  limpias y expeditas,

Servera: Creo que dicho cobro no está autorizado.



IX* Segaiáajnsntk habla de nuevo el SrlFdbregas
Se entera información Sr, \ /
FÓbreg'i.s sobre con. truo— y^siíee; »He v is itado las obras de la Calle ~
Qidn c a l le  de Pinóa--------- -

de Pinós y e l  p rop ie ta r io  t iene  paralizadas-

las obras ahora, ¡Quiere co n v e r t ir  en piso un desván y en tejado lo  que

son te jas, distando muchos metros de la c a l le  y seg^n tengo netenáido-

está de acuerdo con lo  establecido en las Ordenanzas municipales y en-

e l plano de reforma no se modifica para nada esta c a l le ,

FusteriK l permiso está en Obras y en la prSximam sesión vendrá,

X, Sigue en e l uso de la palabra e l  Sr,Fábre-
Habla el Sr,Fábregas so----
bre rapidee en reso luc ión - gas y añade: >»Y ahora que hablamos de obras 
e .pedientes permisos obras

tengo que hacer un ruego y es e l  de que se- 

estudie la forma de ver dé dar una mayor rapidez en la reso2ucián de— 

lo s  permisos de obras particu lares,Ya que la nueva le g is la c ió n  ae tru

jado del ramo de construcción hace que los  propietai ios titubeen a de

c id irs e  a re a l iz a r  las obras y los  presupuestos podrían varias con e l -  

tiempo,Va todo e l lo  en benéfico de los  trabajadores y prop ie ta rios , 

Fuster: Hay que tener en cuenta que la s o l ic i tu d  a a Secretaría , luego 

al Hegoviado de Obras, a la F is ca lia  de la Vivienda, al Negociado, a - 

informe del Ayuntamiento y luego a la  Comisión de Obras, eso requ ie re -  

algún tiempo. Se ha publicado un anuncio manifestando que a p a r t i r  del 

de Ju lio  próximo todas las obras que se efectúen sin permiso serón- 

sancionadas ya que e l e fectuar dicha clase de obras daba lugar^a que -  

se presentasen c ie r ta s  anomalías,

Fabregas: Me parece muy bien y hemos de reconocer que en estos tiempos 

anormales existen d if icu lta d es  y que a veces debdo al aumento, el mis

mo p ro p ie ta r io ,  teniendo necesidad de. algunas m ateria les .........

Cañellas:Fn el Ayuntamiento es donde se les  imprime mayor celeridad___

porque de Secretaría  va al Negociado minutos despuás el A rqu itecto  l o -  

despacha cast al c o r r ie n te ,  después viene la F is ca lía  de la  Vivináa en



donde por muoha oeleridad que ae lea dé, tardan unoa 20 dias y oreo que 

un rre traso  de unos veinte  días e n unas obras que durarái seis, ooho y 

adn nds meses no es oonsiderahle,

Fahregas: Otro ruego a la  Gestora y es para que ouide de hacer bonstruir 

la acera al Sr,Qalmés de la  c a l le  del Bosque*

Ganellas: La Qomistén de obras ordené que se empezaran y el técnico muñí 

oipa l parece que no ha cumplido, Bs otro acuerdo mds que no se cumple» 

presidente: Me enteraré y sancionaré este incumplimiento,

Y en e.jte estado y no hah.endo otros asuntos de que tra ta r , sin que -  

ningún otro  señor quiera hacer uso de la palabra, e l Sr,presidente  sien

do las catorce y d iez minutos levanta la  sesión, de la qxae se extiende— 

la  presente acta en cinco piegos de papel sellado de la  alase séptima nú 

meros 2,159»5Q7- 2»15Q,568- 2.159.5G9- 2,189.570,y 2.159.571, d^bidamen- 

te t  reintegradas sus segundas partes, que firman todos lo s  asistentes al 

acto y OSBTIFiaO:

KL ALOAU9E,

\írjL
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SESION ORDmARM EN PRIMERA OONVCOMrORIA QORRESPONDIENTE A. DIA 19 DE 
JUNIO DE 1946.

En la  Ciudad de Palma de Malloroa, Capital de la provínola  de Balea 

res, siendo la hora doe y t re in ta  deldia diez y nueve de Junio de m i l -  

noveoientos cuarenta y seis, me oonstituyo en e l Salón de Sesiones de~ 

esta Casa C on s is to r ia l, oon e l  S r .A loa ld e , Don Juan c o l l  Puster, al ob 

Jeto de oelebrar sesión ordinaria en primera oonvooatoria y habiendo -  

transcurrido . guinoe minutos sin que haya número su fic ien te  de señores- 

Vocales parapoder ce leb ra rla , habiendo presentado excusa lega l lós  que 

han dejado de a s is t i r ,  procede reunirse de nuevo en segunda e l próximo 

viernes, día veinte y uno de lo^ cor ientes, a la misma hora.

EL ALCALDE,

El Secre tario ,
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En la Ciudad de Palma de Mallorca , ca p ita l de la  provincia  de aalea-
t

res, siendo la  hora doce y t re in ta  minutos del dia veinte y uno de Ju

nio de m il noveciento<j cuarenta y se is , «e  reúne en el Salón de sesio

nes de este Ayuntamiento, la comisión Gestora Municipal bajo la  j.'resi- 

dencia del Sr.A lcalde Don Juan c o l l  Fuster, con asistencia  de los  Sres 

'tenientes de A lca lde y Gestores, Don Joaquín F. de Puigdo?-^filg..Don Ga

b r ie l  Hevia Maura, Don José Casasnovas Obraaor, Don Fe lipe  Fuster Eos^


